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Mais larvas são encontradas
AEDES AEGYPTI EM CASTRO

serviço. As vistorias acontecerão entre 
os dias 1º e 5 de fevereiro, na sede da 
Guarda Municipal, no Parque Lacustre. 
Os proprietários de veículos particulares 
devem fazer agendamento para inspeção 
ainda nesta semana, na sede da Secreta-
ria Municipal de Segurança Pública, na 
rua General Câmara, 23.    

A Secretaria Municipal de Segurança 
Pública já iniciou a vistoria nos veículos 
que realizam o transporte escolar em 
Castro. Nesta semana o trabalho abran-
ge os veículos que fazem o transporte 
dos alunos da zona rural e, na próxima 
semana, serão realizadas as inspeções de 
vans e ônibus particulares que prestam o 

Segurança inicia vistoria
TRANSPORTE ESCOLAR

Grave acidente 
tira duas vidas

Foi identificado pelos peritos do Insti-
tuto Médico Legal os corpos de Everson 
Carlos dos Santos, 41 anos, e Lucas de 
Azevedo Riveiro, 21 anos, vítimas de aci-
dente ocorrido na tarde de terça-feira (26) 
no quilômetro 206 da PR-092. 

ENTRE ARAPOTI E JAGUARIAÍVA

COLISÃO envolveu carro e caminhão

INSPEÇÕES são realizadas pela Comutran, através da Guarda Municipal

D
ivulgação

Número de 
solicitações à 
Ouvidoria 
cresce em 2016

Somente em janeiro deste 
ano, o número de atendimentos 
realizados pelo Departamento de 
Ouvidoria da Prefeitura Munici-
pal de Castro já passou a média 
dos meses de 2015, segundo 
informações de Robson Scheleider, 
superintendente de Gestão Admin-
istrativa da Prefeitura. 

22ª EDIÇÃO
Castro está mais 
uma vez na rota 
do Transparaná

Castro está mais uma vez no 
roteiro do Transparaná. A che-
gada dos participantes será no 
Parque Lacustre na quinta-feira 
(28), às 16h30, com saída do 
Morro do Cristo no dia seguinte 
(29), às 8 horas, com destino à 
Curitiba.  

ATENDIMENTO

MAIS UM MICRO-ÔNIBUS E CARRO NOVO
Saúde de Arapoti recebe novos veículos

ROBSON scheleider fala ao P1

DENÚNCIAS de possíveis criadouros são imprescindíveis, e podem ser realizadas na sede da secretaria Municipal de saúde ou através da ouvidoria
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UMA NOVA PROPOSTA
Ex-secretário comanda reunião da Rede
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RALI recebe apoio da Prefeitura

Frísia inaugura nova 
sede administrativa

Inaugura na sexta-feira (29) o novo 
centro administrativo da Frísia Cooperativa 
Agroindustrial, em Carambeí. A nova unida-
de tem cerca de nove mil metros quadrados 
de área construída e capacidade para abri-
gar até 200 colaboradores.  NOVA UNIDADE levou 20 meses para ser concluída

Postos de saúde vão receber 
R$ 300 mil em equipamentos

Mais investimentos foram anunciados 
esta semana para a área da saúde. Através 
de emenda parlamentar, a Prefeitura de 
Tibagi vai destinar R$ 300 mil para a 
compra de equipamentos para estrutura-
ção das unidades básicas de saúde. Parte 

dos equipamentos poderá ser destinada à 
unidade Estratégia da Família São José, 
que segue em obras e deve ser inaugu-
rada em março deste ano. O recurso de 
emenda parlamentar foi destinado pelo 
deputado federal Sandro Alex.

PREfEItA angela Mercer acompanhada do deputado federal sandro alex, secretário 
Municipal de saúde, Jorge Cardoso, e vice-prefeito artur ricardo nolte (Butina)

A Secretaria de Saúde de 
Castro identificou mais 13 
larvas do mosquito Aedes 
aegypti nessa semana. A 
Vigilância Sanitária reforça 
o alerta de que esse é um 
período crítico e a população 
deve estar atenta aos cuida-
dos de combate ao mosquito 
transmissor da dengue, zika 
e chikungunya.  As larvas  
foram encontradas durante 
as vistorias realizadas pelos 
agentes de endemias em 
residências na Vila Rio Bran-
co. “Os criadouros estavam 
nos entulhos de material de 
construção”, conta o agente 
de endemias Rulhiam Domin-
gues. “Por isso sempre aler-
tamos que qualquer depósito 
que acumule água é suficiente 
para o mosquito se procriar”, 
ressalta. 

SEGURANÇA

Casal de idosos é
 torturado por bandidos
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POLÍTICA

Reabertura de hidrovia 
conta com Beto e Alckmin
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INVESTIMENTO NA SAúDE DE TIBAGI
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Luana Dias

Igor Leal Fontoura

Divulgação

Divulgação / WhatsApp

Divulgação
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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28/01 - Dia do Comércio Exterior /  Dia do Portuário
 Dia Nacional de Combate ao Trabalho Escravo
29/01 - Dia Internacional do Hanseniano

EDITORIAL

TARJA PRETA
SECRETÁRIOS
De nada adiantou o 

prefeito Reinaldo Cardoso 
(PPS) manter segredo 
em torno dos nomes que 
ocuparão as pastas da 
Administração e Indus-
tria, Comércio e Turismo. 
Ontem à tarde corria forte 
os boatos em torno do 
nome de José Lupion Neto 
(Zé neto) como o futuro 
titular da pasta de Indús-
tria, Comércio Turismo e 
o de Renato Caetano Car-
doso, na Administração.

ZÉ LUPION
A indicação de Zé 

Lupion foi uma surpresa, 
uma vez que o nome de 
seu filho é que tinha sido 
cogitado. Com trânsito 
direto com o governador 
Beto Richa, Zé Lupion, 
certamente, será a peça 
chave para alavancar os 
últimos projetos que ainda 
estão parados junto ao 
Governo do Estado.

OUTRO CARDOSO?
Podem as más lin-

guas dizer que o advogado 
Renato Caetano Cardoso é 
mais um da família do pre-
feito a compor o primeiro 

escalão do governo. Pode, 
mas nem de perto tem 
laços de parentesco. 

INDICAÇÃO
Já por outro lado, a 

indicação de 'Cardoso' 
veio do próprio Jurídico 
da prefeitura, em especial 
do procurador jurídico do 
município, Ronie Cardoso 
Filho, esse sim sobrinho 
do alcaide.

FALTOU LUZ
Quem diria que o pri-

meiro encontro da Rede 
Sustentabilidade, agen-
dado pelo ex-secretário 
Rodrigo Morais da Silva, 
iria faltar luz. Foi preciso 
ligar o visor dos aparelhos 
celulares para encerrar a 
reunião que teve bons e 
não tão bons momentos, 
na antiga sede do Lions. 
Bons porque as diretrizes 
do partido, digo 'elo', foi 
tida como um diferencial 
que atraiu os convidados. 
Não tão bons porque 
alguns desinformados se 
desviaram do propósito da 
reunião e teceram críticas 
ao governo municipal, os 
quais foram respondidos 
à altura.

Sandro A. Carrilho

Com a popularização da Inter-
net e dos aplicativos tipo Facebook 
e WhatsApp o jovem, que já lia 
muito pouco, simplesmente parou 
de consultar publicações escritas e 
revistas. A venda de livros despen-
cou, livrarias tradicionais fecham 
suas portas e a  circulação de jor-
nais diminuiu tanto que este mês a 
Gazeta do Povo, líder da imprensa 
no Paraná, diminuiu de tamanho 
e tiragem, resumindo o sábado e 
domingo em uma única edição de 
final de semana

Lembro que até poucos anos 
nos concursos de misses havia 
sempre a mesma pergunta para 
as candidatas: ‘qual o último livro 
que você leu?’. Mesmo as menos 
letradas respondiam ‘O Pequeno 
Príncipe’, obra prima do escritor 
francês  Antoine de Saint Exu-
péry. Hoje ninguém mais conhece 

o livro, mas o cronista mantém na 
memória um de seus trechos mais 
marcantes, a conversa da raposa 
com o príncipe, vejam só:

Foi então que apareceu a 
raposa que disse bom dia.

- Bom dia, respondeu polida-
mente o principezinho que se vol-
tou, mas não viu nada.

- Eu estou aqui, disse a voz, 
debaixo da macieira...

- Quem és tu? Perguntou o 
principezinho. Tu és bem bonita.

- Sou uma raposa, disse a 
raposa.

- Vem brincar comigo, propôs 
o príncipe, estou tão triste.

- Eu não posso brincar contigo, 
disse a raposa. Não me cativaram 
ainda.

- Ah! Desculpa, disse o prin-
cipezinho.

Após uma reflexão, acrescen-
tou: - O que quer dizer "cativar"?

- Tu não és daqui, disse a 
raposa. Que procuras?

- Procuro amigos, disse. Que 
quer dizer cativar?

- É uma coisa muito esquecida, 
disse a raposa. Significa "criar 
laços..."

- Criar laços? - Exatamente, 

disse a raposa.
- Tu não és para mim senão 

um garoto inteiramente igual a 
cem mil outros garotos. E eu não 
tenho necessidade de ti. E tu não 
tens necessidade de mim. Mas, se 
tu me cativas, nós teremos necessi-
dade um do outro. Serás para mim 
o único no mundo. E eu serei para 
ti a única no mundo...Mas a raposa 
voltou à sua idéia:

- Minha vida é monótona. 
E por isso eu me aborreço um 
pouco. Mas se tu me cativas, 
minha vida será como que cheia 
de sol. Conhecerei o barulho 
de passos que serão diferentes 
dos outros. Os outros me fazem 
entrar debaixo da terra. O teu me 
chamará para fora como música. 
E depois, olha! Vês, lá longe, o 
campo de trigo? Eu não como 
pão. O trigo para mim é inútil. Os 
campos de trigo não me lembram 
coisa alguma. E isso é triste! 
Mas tu tens cabelo cor de ouro. 
E então será maravilhoso quando 
me tiverdes cativado. O trigo que 
é dourado fará lembrar-me de ti. 
E eu amarei o barulho do vento 
no trigo...

A raposa então se calou e falou 

ao príncipe: - Por favor, cativa-me!
- Bem quisera disse o príncipe, 

mas eu não tenho tempo. Tenho 
amigos a descobrir e mundos a 
conhecer.

- A gente só conhece bem as 
coisas que cativou, disse a raposa. 
O homem não tem tempo de 
conhecer coisa alguma. Compram 
tudo prontinho nas lojas. Mas 
como não existem lojas de amigos, 
os homens não têm mais amigos. 
Se tu queres uma amiga cativa-me! 
Os homens esqueceram a verdade, 
disse a raposa.

E continuou: - Mas tu não 
deves esquecer. Tu te tornas eter-
namente responsável por aquilo 
que cativas."

Belas palavras do Pequeno 
Príncipe. E são verdadeiras, 
pareço escutar:  “Tu te tornas 
eternamente responsável por tudo 
o que tu cativas, me cativastes e 
agora és responsável por mim... 
pois o tempo e o carinho que dedi-
cas a mim é o que mostra o quanto 
sou importante para você.”

* Paulo Magalhães
escreve neste espaço às 

terças, quintas e sábados.

Tu és eternamente responsável
* Paulo Magalhães

A identificação de mais larvas do mosquito Aedes 
aegypti em Castro deixa a população ainda mais 
apreensiva, já que dia após dia, aumenta o número 
de casos de dengue, zika vírus e da chikungunya em 
todo o país. A preocupação, no entanto, parece não 
ser suficiente para mudar as atitudes de todos os 
cidadãos, pois muitos continuam a colaborar com a 
proliferação do mosquito, descartando lixo e deixan-
do-os acumular em locais inadequados, e não dando 
a devida atenção a possíveis criadouros, que podem 
ser encontrados nos mais diversos e disfarçados 
locais. Dar a devida atenção, é um enorme passo!

AINDA FALTA ATITUDE

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

30 ºC

16 ºC

29 ºC

17 ºC

84%
43%

83%
49%

Quinta
28/1

Sexta
29/1

Sol, alternando com chuva em forma de pancada rápida e isolada

Fonte: TempoAgora                                                             *Consulta realizada em: 26/01/2016

Sol, alternando com pancadas de chuva e possíveis trovoadas

No nosso sistema escolar há 
rotinas cristalizadas. Se há algumas 
mais especiais, uma delas acontece 
no início do ano letivo: as conhecidas 
Semanas Pedagógicas. Ainda que 
essas atividades acadêmicas possam 
ter diferentes nomes, na essência, 
todas têm o mesmo objetivo: o de 
dar as boas-vindas aos professores 
e gestores das escolas, “energizan-
do-os” para mais um ano de tra-
balho. Dedica-se esse período para 
planejar e organizar as atividades 
escolares e, fundamentalmente, para 
oferecer capacitação profissional.

Como professora, eu sei o 
quanto este rito faz sentido para o 
recomeço de uma atividade desafia-
dora que tem o dever de influenciar 
positivamente a vida dos alunos. 
Mas, será que esse momento tão 
especial, dedicado ao professor, está 
sendo devidamente aproveitado? 
Em particular, esses programas de 
capacitação têm sido avaliados e 
reavaliados com alguma periodici-
dade, visando a necessária relação 
com a efetividade no aprendizado 
dos alunos? Seria muito distante a 
conclusão de que os níveis sofríveis, 
em geral, da educação brasileira, 
possam também estar relacionados 
com essas recorrentes formas e con-
teúdos de capacitação do professor?

Ao final do ano passado, o Minis-
tro da Educação, Aloízio Mercadante, 

em uma entrevista à imprensa, disse 
que “se formássemos nossos médi-
cos como formamos nossos profes-
sores, os pacientes morreriam”. A 
declaração é alarmante. Focando tão 
somente no que acontece nas Sema-
nas Pedagógicas, podemos identifi-
car que, geralmente, são organizadas 
sem a atenção que merecem e sem 
qualquer avaliação dos resultados 
na aprendizagem dos alunos. Fica, 
pois, evidente o sentido da inércia: 
“fazer igual todos os anos, porque 
sempre foi assim”. Em qualquer ati-
vidade humana, a quebra da inércia, 
da rotina, que podemos num termo 
chamar de inovação, é fundamen-
tal para o seu aprimoramento e os 
necessários saltos de qualidade.

Parece exagero atribuir a um 
evento específico toda a possibili-
dade de avanços nos resultados edu-
cacionais que temos. Óbvio que há 
muitos outros passos a serem dados 
e tantos outros fatores a serem tra-
balhados. Porém, por que não pen-
sarmos em utilizarmos melhor essa 
oportunidade para inovar e contri-
buir na reversão do atual quadro do 
ensino no Brasil?

Nesses eventos, podemos come-
çar pela mudança na forma como 
são selecionados os temas e os 
palestrantes. Antes de buscarmos os 
assuntos “da moda” ou os profissio-
nais que têm chamado a atenção nas 

mídias, devemos conhecer melhor os 
professores das nossas instituições, 
a quem dirigiremos as capacita-
ções. Diagnósticos individualizados 
permitem aos diretores de escolas 
saber quais são as fragilidades e 
as potencialidades de cada um de 
seus professores. De posse desses 
dados, certamente ficará mais fácil 
pensar e criar propostas diferencia-
das de cursos e oficinas focados nas 
reais necessidades, com grande pro-
babilidade de influenciar a atuação 
diária do professor em sala de aula 
e, consequentemente, de melhorar a 
aprendizagem do aluno.

É possível também acompa-
nhar os resultados pós-capacitação, 
em especial, verificar se o que está 
sendo aprendido tem relação e con-
tribui com as demandas e desafios 
que os professores enfrentam no seu 
dia a dia nas salas de aula.

Não são propostas difíceis de 
serem realizadas, mas demandam 
vontade de fazer diferente, de olhar 
por novos ângulos, de pergun-
tar sempre se não é possível fazer 
melhor.  Somos capazes. Então, por 
que não mudar já?

 *Márcia Sebastiani é 
professora titular da 

Universidade Positivo e 
Diretora do Centro de Inovação 

Pedagógica da instituição.

Início do ano letivo: momento 
oportuno para inovar na educação

* Márcia Sebastiani

Passado o final de ano e o perí-
odo de maior movimento no comér-
cio, é tempo de refazer as contas 
e programar os gastos para 2016. 
Embora muitos se esqueçam, os 
primeiros meses também são res-
ponsáveis por boa parte dos nossos 
vencimentos, com o pagamento de 
impostos como o IPVA, para os que 
possuem veículos, ou a rematrícula 
e a compra de material, aos que 
têm filhos em idade escolar.

Impulsionados pelas facilidades 
de crédito e pela “reserva” obtida 
com o 13º salário, muitos fizeram 
dívidas que irão perdurar pelos 
próximos meses e aumentaram a 
coleção de boletos ou de faturas do 
cartão de crédito. A esses, o ideal é 
que atividades supérfluas no ponto 
de vista das finanças - como uma 
viagem não planejada com antece-
dência ou as comemorações exces-
sivas de Carnaval - deixem de ser 
realizadas, para que o orçamento 
mensal não seja comprometido 
totalmente e os gastos não sejam 
“perdidos de vista”.

Já que despesas como IPVA, 
IPTU, matrícula e material escolar 
são inadiáveis, é indispensável que 
seja feita uma programação desde 
os primeiros meses. Muitas vezes, 
simples medidas nos trazem con-
sequências imensamente benéficas 
e garantem um ano muito mais 
tranquilo para o bolso. Um exem-
plo é dedicar alguns minutos para 
fazer contas e colocar “na ponta do 
lápis” quantos por cento do salário 
serão destinados às compras parce-
ladas - dessa forma, o consumidor 
já impõe um limite aos próximos 
gastos e passa a saber o que é pos-
sível ou não de ser realizado.

Para evitar complicações finan-
ceiras, é fundamental que os con-
sumidores menos prevenidos se 
programem e mantenham o foco 
em gastos realmente imprescin-
díveis. Afinal, manter as contas 
em dia e o nome limpo é um fator 
importantíssimo para a felicidade 
de qualquer um.

 * Dora Ramos é especia-
lista em Contabilidade e dire-

tora da Fharos Contabilidade & 
Gestão - www.fharos.com.br

Planeje as finanças 
para o ano todo

* Dora Ramos

COOPERATIVA AMBIENTAL DE CARAMBEI -  COOPAM 
CONVOCAÇAO ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINARIA

O Diretor Comercial da COOPERATIVA AMBIENTAL DE CARAMBEI – COO-
PAM, no uso das atribuições que lhes são conferidas pelo Estatuto Social, 
convoca os senhores cooperados para comparecerem à ASSEMBLÉIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA a realizar-se:
No dia 17/02/2016, nas dependências da Cooperativa, sito a Rua Rio Para-
napanema 782- Boqueirão – Carambei/PR, às 15 h e 00 min em primeira 
convocação com a presença de 2/3 de seus cooperados.

 Para deliberarem a seguinte: ORDEM DO DIA: 

1)Alteração do Estatuto Social.
a) Para efeito de Verificação de "quorum" a Cooperativa possui 26 coope-
rados.

Carambei, 26 de janeiro de 2016.

Cleide Aparecida de Oliveira
Diretora Presidente
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Antes de tudo, é bom deixar claro que a renovação 
dos contratos de pedágio no Paraná é uma iniciativa 
da presidente Dilma Rousseff. A discussão sobre a 
possibilidade de prorrogar os contratos de pedágio do 
Paraná se encaminha para que acordos sejam fecha-
dos não com todas, mas apenas com parte das seis 
concessionárias que atuam no Anel de Integração.

Essa é a avaliação do secretário de gestão do 
Ministério dos Transportes, Luciano Castro, que coor-
dena o trabalho para decidir se o governo federal con-
cordará em estender a delegação das rodovias federais 
que foram repassadas ao governo do Paraná para a 
implantação do pedágio.

Portanto, quem quer se queixar, procure a Dilma. 
Ou o PT nativo, que quase já não existe.

DILMA E O PEDÁGIO

Mais um petista paranaense enrolado na Justiça e desta vez na 
Argentina. André Alliana, ex-secretário de Comunicação do PT do 
Paraná, foi preso na sexta-feira, 22, em Puerto Iguazú, fronteiriça 
a Foz do Iguaçu, acusado de assaltar mulheres. A prisão do petista 
provoca o maior rebuliço nas redes sociais. André Alliana se encontra 
preso acusado de 2 assaltos à mão armada. As vítimas o reconhece-
ram. A polícia suspeita que ele tenha realizado dezenas de assaltos na 
mesma modalidade, sempre nas madrugadas do vizinho país.

PETISTA É PRESO

Comentário atribuído a 
Gilberto Carvalho, no Rela-
tório Reservado: “O Merca-
dante ficou quase dois anos na 
Casa Civil e ninguém se deu 
ao trabalho de levantar uma 
denuncia para valer contra ele. 
Jaques Wagner está lá há três 
meses e já toma tiro de tudo 
quanto é lado. Isso mostra o 
desprestigio de um e o presti-
gio de outro”.

GILBERTINHO FALA

O governo de Minas 
Gerais, que é do PT, deu 
uma licença de seis dias, com 
direito a publicação no Diário 
Oficial, a Rodrigo Morais Fer-
nandes, assessor do secretário 
de Defesa Social (equivalente à 
Secretaria de Seguraça), para 
que ele viaje aos EUA para 
assistir ao Super Bowl . Fer-
nandes fica na Califórnia entre 
3 e 9 de fevereiro.

MORAL PETISTA

Investigadores que atuam na Operação Zelotes da Polícia 
Federal reagem com ironia aos argumentos do PT de que a ope-
ração se desvirtuou para “pegar” o ex-presidente Lula. De acordo 
com eles, as operações possuem desdobramentos naturais, e não 
é possível os investigadores ignorarem evidências de outros cri-
mes quando eles aprecem nas apurações.

BLINDAGEM

O uso de recursos para paga-
mento de precatórios aumentou 
mais de três vezes nos últimos 
cinco anos no Paraná. Entre 
2011 e 2015, o governo estadual 
destinou R$ 2,35 bilhões para 
essa finalidade. Nos cinco anos 
anteriores, entre 2006 e 2010, 
o gasto foi bem menor, de R$ 
762 milhões. A diferença é de R$ 
1,58 bilhão a mais. Apenas em 
2015 foram desembolsados pelo 
Estado R$ 729 milhões para qui-
tar dívidas com precatórios. 

Os valores destinados a 
pagamento de precatório eram 
fixos anteriormente. Em 2006 e 
2007 foram destinados R$ 10 
milhões mensais para esse fim. 
Com a Emenda Constitucional 
62, publicada em 9 de dezembro 
de 2009, mudaram as regras de 
pagamento. A partir do decreto 
6335, de 23 de fevereiro de 

2010, o Paraná passou a des-
tinar 2% da Receita Corrente 
Líquida do Estado para o paga-
mento de precatórios.

"Houve a mudança na legis-
lação relativa ao pagamento dos 
precatórios. Mas sobretudo, 
houve um empenho maior do 
governo em ampliar os repasses 
nestes últimos cinco anos", disse 
o governador Beto Richa. "Nosso 
objetivo é reduzir gradualmente 
o estoque de débitos oriundos 
de precatórios. Um esforço que 
vai beneficiar as futuras gestões, 
que poderão dirigir mais recur-
sos orçamentários para o inves-
timento em obras e serviços", 
acrescentou Richa.

O secretário da Fazenda, 
Mauro Ricardo Costa, explica 
que metade dos recursos (1% da 
Receita Corrente Líquida) é usada 
para o pagamento dos acordos 

diretos e a outra metade para 
pagamento na ordem cronológica 
de apresentação do precatório. O 
atual governo tem criado meca-
nismos para reduzir o estoque 
de dívidas de gestões anteriores 
– pela ordem cronológica, estão 
sendo quitados agora precatórios 
emitidos em 1998. 

O decreto 3124, publicado no 
Diário Oficial em 22 de dezembro, 
regulamenta a segunda rodada 
de conciliação de precatórios. 
O deságio para os que fizerem 
acordo será de 40%, porcenta-
gem autorizada pelo Supremo 
Tribunal Federal. O governo efe-
tuará o pagamento na modalidade 
de acordo direto, com o deságio 
de 40%, a credores originários 
que não tenham cedido o crédito, 
mesmo que parcialmente. Desde 
11 de janeiro até 31 de março de 
2016, as pessoas interessadas 

em fazer um acordo direto para 
recebimento de precatórios do 
Paraná poderão apresentar seus 
pedidos no Protocolo Central da 
Procuradoria Geral do Estado em 
Curitiba ou em qualquer uma de 
suas sedes. A Câmara de Conci-
liação de Precatórios fará análise 
dos pedidos na ordem cronológica 
de inscrição, do mais antigo para 
o mais novo. O decreto traz a lista 
de documentos e os passos que 
devem ser seguidos. Com a apro-
vação do acordo, o pagamento 
será feito no prazo de 30 dias. 

Hoje, cerca de R$ 180 
milhões já estão disponibilizados 
para o pagamento de credores de 
precatórios que fizerem acordo 
direto com o Estado e há ainda a 
previsão de liberação de mais R$ 
300 milhões até dezembro para o 
mesmo propósito, totalizando R$ 
480 milhões no ano. 

Precatórios custaram três vezes mais

Eles usam o exemplo da Lava-Jato, que começou investigando 
doleiros e acabou derivando para o esquema muito maior de cor-
rupção na Petrobras envolvendo políticos, empresários e funcio-
nários públicos da estatal.

LAVA JATO

O ex-prefeito de Londrina, Barbosa Neto (PDT) é investigado 
pelo Ministério Público Federal por denúncia de seu ex-assessor 
Luciano Ribeiro Lopes. Consta que Barbosa mantinha funcioná-
rios fantasmas em seu gabinete na Câmara dos Deputados, em 
Brasília, quando deputado federal. Uma das contratações inves-
tigadas é de Maria Regina Pedriali Franco, que teria entrado no 
esquema para poder receber parte do pagamento do negócio da 
mansão do ex-prefeito no Jardim Bela Suíça. Ela já prestou depoi-
mento na Polícia Federal para dar explicações.

INVESTIGADO

A depender da Procuradoria-Geral da República, a delação de 
Pedro Corrêa, do jeito que está, não vai decolar. A impressão dos 
procuradores em Brasília é que Corrêa até agora pouco falou de 
concreto e apresentou poucas provas do que promete entregar.

SUBIU NO TELHADO

DA ASSESSORIA

Os governadores Beto Richa 
(Paraná) e Geraldo Alckmin 
(São Paulo) participaram nesta 
quarta-feira (27) da solenidade 
de reabertura da hidrovia Tie-
tê-Paraná, uma das principais 
vias de exportação do País, que 
estava desativada há 20 meses 
devido à seca. O governador do 
Mato Grosso, Pedro Taques, 
e a vice-governadora do Mato 
Grosso do Sul, Rose Modesto, 
também prestigiaram o evento. 
A retomada das operações da 
hidrovia beneficiará diretamente 
os estados do Paraná, São Paulo, 
Mato Grosso, Mato Grosso do 
Sul, e Minas Gerais. Acompa-
nharam o governador Beto Richa 
na solenidade o secretário de 
Estado da Infraestrutura e Logís-
tica, José Richa Filho, e o presi-
dente da Assembleia Legislativa 
do Paraná, deputado Ademar 
Traiano. 

Em Buritama, no noroeste 
paulista, Beto Richa defendeu 
que o País precisa investir mais 
nos transportes hidroviário e fer-
roviário, assim como nas cone-
xões entre estes dois modais, 
para ficar menos dependente 
do meio rodoviário, de longe o 
mais caro de todos. O transporte 
hidroviário é um dos mais bara-
tos. Seu custo é inferior a 30% 
do transporte rodoviário. "Acho 
que é importante não só para 
o Paraná, mas para o Sudeste 
e Centro-Oeste do Brasil, o 
retorno da navegação da hidrovia 
Tietê-Paraná", disse. 

Segundo o governador, a 
hidrovia é um dos modais de 
transporte mais barato, que além 
do ponto de vista econômico 
tem o social, com a geração de 
empregos, ganhos ambientais 
na medida em que se reduz o 
transporte por caminhões. "Tem 

que haver diversificação e uma 
integração perfeita de modais 
para contribuir com o desenvol-
vimento mais vigoroso e intenso 
do Brasil", afirmou o governador 
ao elogiar o plano de expansão 
de hidrovias apresentado por 
Alckmin. 

O secretário de Estado da 
Infraestrutura e Logística, José 
Richa Filho, destacou a impor-
tância da retomada da navega-
ção na hidrovia Tietê-Paraná. 
"A diversificação e integração 
dos modais são fundamentais 
para a economia do Brasil, pois 
reduzem os custos dos produtos 
nacionais", disse. 

Para o governador Geraldo 
Alckmin, esta quarta-feira foi um 
dia histórico porque foi retomada 
a mais importante hidrovia bra-
sileira do ponto de vista econô-
mico, que liga os maiores centros 
produtores do agronegócio. "Esta 
reabertura é fundamental para o 
nosso país, em termos de compe-
titividade, em termos de redução 
de custo e de logística," declarou 
governador de São Paulo. 

Produtos
Com 2.400 quilômetros de 

extensão, a hidrovia Tietê-Paraná 
transporta principalmente milho, 
soja, óleo, madeira, carvão, cana 
de açúcar e adubo, e movimenta 

R$ 10 bilhões por ano. 
A Marinha liberou a navega-

ção no trecho entre o km 99,5 
do reservatório de Três Irmãos 
e a eclusa inferior de Nova Ava-
nhandava. O ponto estava inter-
rompido para a passagem de 
embarcações, desde maio de 
2014, em decorrência do baixo 
nível dos reservatórios de Três 
Irmãos e Ilha Solteira. 

A suspensão da navegação 
do trecho, em Buritama, atingiu 
as cargas de longo percurso vin-
das de São Simão (GO) e Três 
Lagoas (MS), que compreendem 
soja, milho, celulose e madeira. 
Estima-se um prejuízo de R$ 1 
bilhão com a paralisação. 

Projeção
Com a reativação da passa-

gem de cargas de longo percurso, 
a projeção de movimentação na 
hidrovia, em 2016, é superar 
o montante de 6,3 milhões de 
toneladas de cargas registrado 
em 2013. Para o ano de 2017, 
a expectativa é de que essa quan-
tidade suba para 7 milhões de 
toneladas. De 2006 a 2013, a 
quantidade de cargas cresceu de 
cerca de 3,9 milhões de toneladas 
para 6,3 milhões de toneladas. 

Plano
O Paraná quer incentivar 

o uso de hidrovias no Estado e 
concluiu o primeiro plano para 
o setor no ano passado, com 
subsídios para regulamentar a 
exploração de 62 travessias por 
balsas espalhadas pelo Estado. 
O estudo inclui a Bacia do Rio 
Ivaí, navegável na região que 
abrange Porto Camargo (em 
Icaraíma) até Lidianópolis. O 
Estado já manteve contato com 
a Administração do Rio Paraná 
(órgão federal) propondo parce-
ria para melhorar a navegabili-
dade do Ivaí e de um trecho do 
rio Paraná, que margeia o Estado 
na divisa com São Paulo. 

Importância
A hidrovia Tietê-Paraná tem 

1.600 quilômetros localizados 
no Rio Paraná, administrado 
pela Ahrana - Administração da 
Hidrovia do Paraná (ligada ao 
Ministério dos Transportes), e 
800 quilômetros no Rio Tietê, 
sob responsabilidade do Depar-
tamento Hidroviário do Estado 
de São Paulo.

A hidrovia integra um grande 
sistema de transporte multimo-
dal, abrangendo os estados de 
São Paulo, Paraná, Mato Grosso 
do Sul, Goiás e Minas Gerais. 
Conecta áreas de produção aos 
portos marítimos e serve os prin-
cipais centros do Mercosul. 

Retomada das operações da hidrovia beneficiará diretamente 
o Paraná, São Paulo, Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, e Minas Gerais

Hidrovia 
é uma das 
principais vias 
de exportação
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Reaberta a hidrovia Tietê-Paraná
RICHA E ALCKMIN PARTICIPAM DE SOLENIDADE

DA REDAÇÃO

Uma reunião diferente, na 
antiga sede do Lions Clube 
de Castro, norteou na terça-
feira (26) o primeiro encontro 
agendado pelo ex-secretário de 
Indústria Comércio e Turismo, 
Rodrigo Morais da Silva, hoje na 
Rede Sustentabilidade.

Mesmo sem conhecer pro-
fundamente as diretrizes do 
partido, chamado de ‘elo’, 
Rodrigo expõs aos convidados a 
proposta daquele encontro que 

reuniu a secretária de Obras e 
Serviçõs Públicos, Neide Wata-

nabe, a ex-secretária da Família e 
Desenvolvimento Social, Ludiele 

Marcowicz, e lideranças.
Apesar de terem opiniões 

adversas, todos os convidados 
concordaram que o 'elo' tem um 
diferencial. Convidada a parti-
cipar do encontro, a assessora 
parlamentar do deputado federal 
Aliel Machado, Rosangela Rigoni, 
destacou que "não somos de um 
lado e nem de outro, somos um 
coletivo democrático em tudo 
que é novo". Na ocasião, Rosan-
gela propôs uma agenda com o 
deputado Aliel Machado, a qual 
acontecerá já após o carnaval.

Sandro Carrilho

Ex-secretário comanda reunião da Rede
UMA NOVA PROPOSTA

NOS ÚLTIMOS CINCO ANOS
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Carambeí  - A Prefeitura de 
Carambeí deu início a segunda 
etapa das obras de revitaliza-
ção da Avenida dos Pioneiros. 
Agora, os motoristas devem 
redobrar a atenção e reduzir a 
velocidade no local.

Na tarde de terça-feira 
(26) a empreiteira responsável 
pela revitalização já deu início 
a aplicação da capa asfáltica. 
“Os trabalhos que estão sendo 
executados seguem o mesmo 
padrão da primeira etapa. Foi 
realizada a fresagem do asfalto 
danificado, após a correção está 
sendo aplicada a capa asfáltica”, 
comenta o prefeito Osmar Blum 
(DEM).

Após a colocação do pavi-
mento será instalada a sina-
lização horizontal e vertical e 
construídas as calçadas no novo 
trecho que totaliza 400 metros 
entre o Banco do Brasil e Coo-
perativa Frísia.

Sinalização
De acordo com o Departa-

mento de Trânsito, Segurança 
Pública e Defesa Civil – Detran-
sede a sinalização da obra é 
feita de acordo com o Código 
de Trânsito Brasileiro

“O sistema pare e siga tem 
que ser feito, porque neste tre-
cho não tem uma via alternativa, 
e a sinalização é de responsabi-
lidade da empresa”, explica o 
diretor do Detransede, Antonio 
Cosa. Ele ressalta que depar-
tamento mantém um agente de 
trânsito para ajudar a fiscalizar 
os condutores que não respei-
tam as sinalizações de trânsito. 
“Pedimos a atenção redobrada 
aos condutores e pedestres, por-
que em poucos dias poderemos 
desfrutar desta obra, onde trará 
mais mobilidade e segurança as 
nossas famílias”, frisa.

2ª etapa de 
revitalização 
da Avenida dos 
Pioneiros segue 
até a Frísia

Tibagi - Quase tudo pronto 
para o Carnaval de Tibagi que 
acontece nos dias 5 e 9 de feve-
reiro. Atrações confirmadas vão 
garantir a animação durante os 
cinco dias do evento para agra-
dar todos os públicos e gostos 
musicais.

Na primeira noite, acontece 
a coroação das majestades da 
festa e apresentação das baterias 
das escolas de samba na Tenda 
Principal e tem ainda a Casa do 
Samba. No sábado (6) os foliões 
são convidados para brincar na 
Noite da Bem Bolada, em que 
consiste em homem se vestir de 
mulher e vice-versa. "Os casais 
mais criativos concorrem à pre-
miação”, indica o gerente de 
Cultura, Peter Allan. "A escolha 
será por aclamação do público na 
Tenda Principal”, ressalta.

Em Tibagi, desde os tempos 
de carnavais de clubes, a brinca-

deira já era realizada. "Tinha o 
bloco 'bebimos e assumimos' que 
animava durante o carnaval”, 
relata o diretor do Museu Histó-
rico, Nery Aparecido Assunção. 
"Vários blocos deram continui-
dade a esta proposta ao longo do 
tempo, o povo sempre participa 
com criatividade”, ressalta o pes-
quisador.

Para participar do concurso 
da Bem Bolada basta compare-
cer em frente ao palco, na noite 
de sábado.

Atrações
Três tendas temáticas rece-

bem uma estrutura maior, con-
templando repertório variado de 
estilos musicais. A Tenda Jovem 
vai ofertar três atrações diferen-
tes durante os dias de sábado, 
domingo e segunda-feira com 
direito a samba e pagode, rock, 
reggae e música eletrônica. 

Noite da Bem Bolada 
anima sábado da folia

CARNAVAL DE TIBAGI

Arapoti - Prefeitura Muni-
cipal de Arapoti adquiriu um 
micro-ônibus para a Secretaria 
Municipal de Saúde. O novo veí-
culo foi obtido com recursos do 
Programa de Atenção Primária a 
Saúde – APSUS, e será utilizado 
para transportar pacientes em 
tratamento médico fora do muni-
cípio. O micro-ônibus possui a 
capacidade para transportar 31 
pessoas e oferecer condições 
adequadas de transporte aos 
pacientes, com maior comodi-
dade e garantir o acesso à saúde 
para os que necessitam de trata-
mento em outras cidades.

O outro veículo, um Uno 1.4, 
será utilizado para o atendimento 
na área rural do Cerrado das 
Cinzas, com investimento pró-
prio de R$41 mil.

A Secretaria da Saúde realiza 
diariamente o transporte gra-
tuito de pacientes para consultas 
médicas, realização de exames e 
procedimentos na área da saúde 
em outras cidades. Ao todo foram 

investidos aproximadamente R$ 
240 mil. Por dia são transporta-
das para as cidades de Curitiba e 
Ponta Grossa, aproximadamente 
60 pessoas.

A aquisição do micro-ônibus 
e do carro faz parte do compro-
misso do Prefeito Braz Rizzi em 
oferecer um transporte de quali-
dade aos pacientes e de facilitar 
cada vez mais o acesso da popu-

lação aos serviços de saúde. Para 
o prefeito, investir na frota muni-
cipal é garantir maior agilidade 
no atendimento da demanda, 
com isso a Prefeitura oferece a 
população mais conforto e segu-
rança. “Tratar com carinho, res-
peito e dignidade nosso povo, 
valorizando os recursos públicos, 
é o foco da nossa administra-
ção”, acredita o prefeito.

Prefeitura de Arapoti adquire 
um micro-ônibus e carro novo

Micro-ônibus possui capacidade para transportar 31 pessoas
e oferecer condições adequadas de transporte aos pacientes

Divulgação

PARA A SECRETARIA DE SAÚDE
Palmeira - Quatro das oito 

famílias palmeirenses cadastra-
das no Plano Nacional de Habi-
tação Rural (PNHR)/Minha Casa 
Minha Vida já iniciaram a cons-
trução da casa própria através do 
convênio com a Companhia de 
Habitação do Paraná (Cohapar). 
As residências em construção 
ficam nas localidades de Colônia 
Francesa, Campestrinho e Quei-
madas. As outras quatro famílias 
receberão os materiais de cons-
trução a partir de quarta-feira 
(27) nas localidades de Turvo, 
Rincão do Coxo e Poço Grande.

Em 2014 os beneficiários 
assinaram contrato para a cons-
trução de um imóvel com 46,74 
metros quadrados no valor de 
R$28.500, sendo R$18.981 
para compra de materiais de 
construção, através da COHA-
PAR, e mais R$9.519 em con-
tas abertas no Banco do Brasil, 
agente financeiro para pagamento 
da mão de obra. Em contra par-
tida, as famílias pagam somente 

quatro parcelas de R$285, uma 
a cada ano. O restante do valor 
será subsidiado pelo Ministério 
das Cidades.

De acordo com a coordena-
dora de Habitação do município, 
Elizete Schroeder, o projeto é 
uma ótima oportunidade para 
que estas famílias possam obter 
casas de qualidade por um baixo 
custo. “Um dos benefícios é 
que a própria família pode con-
tratar a mão de obra, que pode 
ser um pedreiro de confiança; o 
pagamento será feito aos pou-
cos com base nos relatórios da 
equipe técnica, conforme a obra 
avance”, comentou.

Conforme dados da Secreta-
ria de Planejamento, a Comissão 
de Acompanhamento de Obras 
(Cao) e a Comissão de repre-
sentantes do empreendimento 
(CRE) vão acompanhar todas as 
fases do projeto, participarão de 
ações de Mobilização, Educação 
Sanitária e Ambiental  e de Gera-
ção de Trabalho e Renda.

Quatro famílias começam 
construção de casa própria

DA ASSESSORIA

Tibagi - Mais investimentos 
foram anunciados esta semana 
para a área da saúde. Através 
de emenda parlamentar, a Pre-
feitura de Tibagi vai destinar R$ 
300 mil para a compra de equi-
pamentos para estruturação das 
unidades básicas de saúde. Parte 
dos equipamentos poderá ser 
destinada à unidade Estratégia 
da Família São José, que segue 
em obras e deve ser inaugurada 
em março deste ano.

O recurso de emenda parla-
mentar foi destinado pelo depu-
tado federal Sandro Alex, através 
da Proposta Fundo a Fundo de 
nº 09277.1090001/14-004, e 
complementa a compra anterior 
de mobiliário e demais equipa-
mentos. "Temos investido com 
força na reabertura e estrutu-
ração de postos de saúde que 
atendam a comunidade em todo 
o município, dando melhor con-
dição aos tibagianos de buscar 
atendimento na área”, come-
mora a prefeita Angela Mercer 
de Mello.

A área da saúde tem recebido 
grandes investimentos em Tibagi. 
A Prefeitura segue com as obras 
de para reforma e ampliação dos 
postos de saúde das comunida-
des de Cachoeirão, Cachoeira, 
Serra Gaias, totalizando R$ 537 

mil investidos. Anteriormente, 
foram assegurados mais R$ 149 
mil para reforma e ampliação do 
Centro de Saúde da Mulher e da 
Criança, que está com obras em 
andamento. 

Já foram entregues à comu-
nidade os postos de Cerrado 
Grande e Alto do Amparo, 
levando qualidade na atenção 
integral à saúde à localidade. Ao 
todo são mais de R$ 1,2 milhão 
em recursos de programas esta-
duais e federais em obras na área 
da saúde, somados a R$ 330 
mil recebidos em emendas par-
lamentares. "Temos conquistado 
grandes melhorias para a área da 
saúde em nosso município, que 
dão cada vez melhores condições 
de atendimento e qualidade de 
vida aos nossos cidadãos”, enfa-
tiza a prefeita Angela Mercer de 
Mello.

São José
Os moradores dos bairros 

São José, Divina Providência, 
Santo Antonio e região poderão 
em breve contar com a estrutura 
do novo posto de Saúde São 
José, que está com a construção 
em andamento. A Prefeitura de 
Tibagi investiu cerca de R$ 100 
mil, contrapartida do município na 
obra de R$ 611 mil do Governo 
Federal licitados e que está sendo 
feita pela empresa JG Engenharia 
e Consultoria, no mesmo local do 
antigo prédio do posto. 

O município também foi 
beneficiado com novas ambu-
lâncias, um aparelho de raio-x 
e um consultório odontológico, 
que vão para o novo posto. Com 
atendimento através do programa 
Estratégia da Família, mais de 
800 famílias são atendidas dia-
riamente pela equipe de saúde, 

garantindo a atenção básica e o 
trabalho de prevenção nas comu-
nidades e vão se beneficiar da 
nova estrutura, com área constru-
ída de 415,47 m². 

"Esta é mais uma obra de 
extrema importância para a 
comunidade da região, pois 
atenderemos uma necessidade 
da população, principalmente 
quando se trata da qualidade na 
saúde pública, que tem sido uma 
constante em nossa administra-
ção”, ressalta Angela.

Em sede provisória desde 
julho de 2013, quando o antigo 
posto de saúde ficou totalmente 
destruído com as fortes chuvas, a 
unidade vem atendendo em imó-
vel locado, a apenas duas quadras 
do local onde será construída a 
nova estrutura. A previsão é de 
que o novo posto esteja concluído 
até agosto de 2015.

Prefeita Angela Mercer e secretário de Saúde José Cardoso receberam o deputado Sandro Alex

Alguns postos 
de saúde já 
foram entregues 
à população
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Saúde de Tibagi recebe equipamentos
A SOMA DE VALORES CHEGA A R$ 300 MIL

LUANA DIAS

GERAL@PAGINAUM.COM

Inaugura na sexta-feira (29) 
o novo centro administrativo da 
Frísia Cooperativa Agroindustrial, 
em Carambeí. A nova unidade – 
que começou a ser construída há 
exatos 20 meses - tem cerca de 
nove mil metros quadrados de 
área construída e capacidade para 
até 200 colaboradores. Além de 
cinco pavimentos, incluindo o 
subsolo que será usado como 
garagem, o prédio também conta 
com auditório anexo, com espaço 
para comportar 220 pessoas.

Para a nova unidade estão 
sendo transferidas todas as 
atividades administrativas da 
empresa, sobretudo, as relacio-

nadas ao atendimento a coope-
rados. O antigo prédio onde tais 
atividades eram desenvolvidas 
fica do outro lado da rua, onde 
estão as instalações, e já tinha 
cerca de 30 anos. De acordo 
com a assessoria de comunica-
ção da Frísia, a construção de 
um novo centro administrativo 
vem ao encontro do momento 
de renovação vivido pela coo-
perativa, que em agosto do ano 
passado também anunciou a alte-
ração do nome Batavo Coopera-
tiva Agroindustrial para Frísia 
Cooperativa Agroindustrial.

A cerimonia de inaugura-
ção do novo prédio deve reunir 
autoridades locais e regionais, 
cooperados, colaboradores e 
convidados, além da imprensa.

Frísia inaugura nova sede 
administrativa na 6ª-feira

Nova unidade levou 20 meses para ser concluída

Igor Leal Fontoura

ATRAVÉS DO PNHR
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A Prefeitura de Castro, através 
da Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Urbano, disponibiliza 
nova planta de arruamento da 
sede 2016. O material, desenvol-
vido pela Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Urbano, já está 
disponível para consulta através do 
site da Prefeitura, no link castro.
pr.gov.br/mapa.

Em formato PDF, o usuá-
rio pode acessar o mapa de ruas 
facilmente em computadores e dis-
positivos móveis, além de poder 
utilizar o sistema de busca do 
programa para encontrar uma rua 
específica. E, conforme o mapa for 
atualizado, uma nova versão será 
disponibilizada no site. 

O diretor de Pesquisa e Infor-
mação da Secretaria, Cledson 
Silva, explica que para a confecção 
do material foi realizado estudo 
nos bancos de dados da Prefeitura 
e da Câmara de Vereadores, com 
base nas leis que atribuem nomes 
às ruas. “Assim, alguns nomes de 
ruas tiveram a grafia alterada do 
que normalmente as pessoas estão 
acostumadas, porque nos basea-
mos pelo nome que consta em lei”, 
esclarece. 

Além disso, outro destaque 
é a precisão geográfica. “Com o 
sistema de geoprocessamento e 
a tecnologia existente, consegui-
mos obter dados mais completos 
e precisos, traçando o limite mais 
próximo possível dos bairros, por 
exemplo”, aponta Cledson. Ao 
todo, foram levantados 550 nomes 
de ruas da sede do município, tota-
lizando 252 quilômetros de vias 
em cerca de 60 loteamentos. 

Além de atualizar a planta 
para utilização pela administração 
municipal, o material também será 
envidado para outros órgãos, como 
Sanepar, Copel e Correios. E, a 
Prefeitura também obteve auto-
rização do Google para alterar e 
acrescentar os nomes de ruas no 
Google Maps. “Embora tenhamos 
disponível o mapa no site da Pre-
feitura, sabemos que hoje o Google 
Maps é uma das ferramentas mais 
utilizadas. Por isso, estamos nor-
matizando os nomes de ruas tam-
bém no mapa disponibilizado pelo 
Google. Até junho, pretendemos 
atualizar e inserir todos os nomes 
de ruas de forma correta neste ser-
viço, assim como atualizar o sentido 
de tráfego das ruas, para que o usu-
ário tenha mais facilidade ao traçar 
rotas desejadas”, aponta. 

No ano passado, a Prefeitura 
também confeccionou um novo 
mapa rodoviário de Castro. Tanto 
mapa rodoviário quanto a planta 
de arruamento da sede foram via-
bilizados graças a aquisição de um 
dos softwares para Sistemas de 
Informações Geográficas (SIG) 
mais usados no mundo e que pro-
picia montar imagem com banco 
de dados.

Prefeitura divulga 
planta de ruas
da sede 2016

DA ASSESSORIA

A Secretaria de Saúde de 
Castro identificou mais 13 lar-
vas do mosquito Aedes aegypti 
na manhã de segunda-feira 
(25). A Vigilância Sanitária 
reforça o alerta de que esse é 
um período crítico e a popula-
ção deve estar atenta aos cui-
dados de combate ao mosquito 
transmissor da dengue, zika e 
chikungunya. 

As larvas do mosquito 
foram encontradas durante as 
vistorias realizadas pelos agen-
tes de endemias em residências 
na Vila Rio Branco. “Os cria-

douros estavam nos entulhos 
de material de construção”, 
conta o agente de endemias 
Rulhiam Domingues. “Por isso 
sempre alertamos que qualquer 
depósito que acumule água é 
suficiente para o mosquito se 
procriar”, ressalta.

A responsável pela Divi-
são de Vigilância Sanitária de 
Castro, Natalie Cotrim Zahdi, 
reforça que a população precisa 
fazer sua parte. “Precisamos 
trabalhar em conjunto, a Pre-
feitura está fazendo a limpeza 

dos terrenos baldios, dos lixões, 
mas a população precisa elimi-
nar os possíveis criadouros nas 
suas residências, pois o maior 
perigo pode estar dentro da sua 
casa. Uma tampinha de garrafa 
já é suficiente para que o mos-
quito coloque seus ovos”, alerta. 
“Por isso intensificar a limpeza 
nesse período é imprescindível, 
pois a proliferação do mosquito 
é rápida”, completa.

Por isso, a adoção de alguns 
cuidados básicos podem evi-
tar a propagação do mosquito, 

como lavar a vasilha de água 
dos animais de estimação com 
água e sabão, remover a água 
dos pratos dos vasos de planta, 
manter lixeiras fechadas, guar-
dar garrafas e baldes em locais 
cobertos e de cabeça para 
baixo, lavar bem o suporte de 
água mineral na hora da troca, 
tratar a água da piscina com 
cloro e limpá-la semanalmente, 
removendo inclusive folhas, e 
principalmente evitar acumular 
lixo e entulho, mantendo sem-
pre lixeiras bem tampadas ao 

descartar materiais. 
Além da limpeza nos terre-

nos baldios, para intensificar o 
combate ao Aedes aegypti, a 
Secretaria de Saúde de Castro 
contratou 19 novos agentes de 
endemias. Os profissionais estão 
devidamente identificados com 
crachás e é fundamental que a 
população permita o acesso dos 
agentes às residências. 

Além das medidas adotadas 
pela Prefeitura, para combater 
o problema é fundamental que 
a população faça sua parte. 
Assim, a Prefeitura publicou 
na terça-feira (19) no Diário 
Oficial Eletrônico do municí-
pio 'Edital de Notificação para 
Limpeza de Lotes e Terrenos 
Baldios - Construções e edifi-
cações abandonadas no muni-
cípio de Castro'. Com isso, os 
proprietários de todos os lotes e 
terrenos baldios de Castro têm 
até 15 dias – contados da data 
de publicação - para fazer a lim-

peza dos imóveis, assim como 
providenciar a manutenção da 
limpeza. Caso não cumpram a 
medida, a Prefeitura fará a lim-
peza - com o respectivo lança-
mento da cobrança da taxa no 
Cadastro Imobiliário – e apli-
cará multa aos proprietários. A 
orientação é para que depois 
de fazer a limpeza os proprietá-
rios cerquem os terrenos, pois 
isso contribui para que não seja 
jogado mais lixo no local. 

Além disso, as denúncias de 
possíveis criadouros no muni-
cípio são imprescindíveis. Para 
fazer a denúncia basta ir até a 
Vigilância Sanitária que está 
sediada na Secretaria Munici-
pal de Saúde, ou registrar sua 
denúncia via Ouvidoria no site 
da Prefeitura – www.castro.
pr.gov.br. Para isso basta aces-
sar a aba Serviços online, do 
lado esquerdo da página, e, em 
seguida, acessar a opção Ouvi-
doria Municipal. 

Denúncias 
de possíveis 
criadouros são 
de extrema 
importância

Divulgação

Mais larvas são encontradas em Castro 
AEDES AEGYPTI

Mais 13 larvas do 
mosquito foram identificadas

Castro está no roteiro do 
Transparaná, mais uma vez. A 
chegada dos participantes será 
no Parque Lacustre, na quinta-
feira (28), às 16h30, e a saída 
prevista para o dia seguinte, no 
Morro do Cristo, às 8 horas, 
com destino à Curitiba. A ativi-
dade acontece com o apoio da 
Prefeitura de Castro. 

A 22ª edição do maior rali 
de regularidade 4x4 das Amé-
ricas iniciou no domingo (22) 
e tem duração de seis dias. O 
objetivo da competição é pas-
sar por caminhos históricos que 
eram percorridos por desbrava-
dores, tropeiros, índios, entre 
outros. A largada aconteceu em 
Guaíra, com destino às cidades 
de Toledo, Umuarama, Apuca-

rana, Castro, Curitiba e chegada 
em Guaratuba, no Porto Beach 
Fun. Estão sendo disputadas as 
categorias Master, Graduados, 
Turismo, Jeep e Adventure.

Nesta edição, Castro tem 
três duplas participantes do 
Transparaná. Na categoria Gra-

duados estão duas duplas: piloto 
Hobersom Henning e o navega-
dor Idenilson Pires; e o piloto 
Igor Quirrenbach Carvalho com 
Mauricio Barkema. E, na catego-
ria Turismo estão o piloto Leo-
nardo Borges Menarim e Adriana 
Micheli. 

Castro está na rota do Transparaná 

Castro 
tem três 
duplas 
partici-
pantes 
nesta 
edição

Divulgação

MARIO MACIEL

ESPECIAL PARA O PÁGINA UM

Somente em janeiro deste 
ano, o número de atendimentos 
realizados pelo Departamento de 
Ouvidoria da Prefeitura Munici-
pal de Castro já passou a média 
dos meses de 2015, segundo 
informações de Robson Schelei-
der, superintendente de Gestão 
Administrativa da Prefeitura. Em 
2015, foram registrados mais 
de 2.200 atendimentos ao longo 
do ano, enquanto só nesse mês, 
a média de registros está entre 
300 a 400. Desse número, cerca 
de 100 solicitações exigem visto-
ria no local ou outros trâmites, o 
que faz com que alguns pedidos 
levem um tempo maior.

O aumento do número de 
solicitações registradas pela 
Ouvidoria se dá pelo conheci-
mento e orientação da popu-
lação a esse direito, segundo 
Scheleider. Todas as reclama-
ções e pedidos que chegam à 
Ouvidoria são atendidos, sejam 
através da internet, do telefone 
ou pessoalmente. “Alguns são 
resolvidos na hora, mas muitos 
dependem de outros setores”, 
explica.

De acordo com o superin-
tendente, o serviço da Ouvido-
ria ajuda para que a Prefeitura 
esteja mais próxima da popu-
lação, mas também há outros 
meios de resolver algumas 
questões. “Para todo problema 
na cidade, existe um setor res-
ponsável, onde há um superior 
que deve ser a primeira pessoa a 
ser procurada. Se mesmo assim 
o problema não for resolvido, 
a população deve se dirigir a 
Ouvidoria”, explica.

Embora o número de solici-
tações seja grande, nem todos 
os problemas são resolvidos 
de forma rápida, pois é preciso 
documentar a solicitação. “Após 
ser formalizado, é possível 
acompanhar todo o processo via 
e-mail ou pela internet, através 
do Portal da Transparência, com 
o número do protocolo”, conta 
Scheleider. Ele frisa que todo 
procedimento é sigiloso e corre 
apenas na parte interna da Pre-
feitura.

Dos mais de 2 mil atendi-
mentos da Ouvidoria, não há um 
setor que se destaca, mas todos 
recebem um número grande 
de solicitações. O aumento da 
demanda já apresentado em 
janeiro é visto como algo bom 
por Scheleider, pois ao fim de 
cada mês é feito um relatório 
para apontar as falhas e melho-

rá-las. O superintendente apro-
veita e convida a população a se 
dirigir à Ouvidora: “Nos procu-
rem e venham até nós. Tragam 
os problemas para que possa-
mos tentar resolver. Ninguém vai 
ficar sem resposta. A Ouvidoria 
serve justamente para isso: para 
atender”.

Ouvidoria pode ser acessada 
através da internet

Além do Departamento de 
Ouvidoria, localizado logo na 
entrada da Prefeitura, é possível 
entrar em contato com a Ouvi-
doria, gratuitamente, através do 
número 0800-645-1300 e tam-
bém através da internet, pelo 
site http://www.castro.pr.gov.
br/. Após a solicitação, todos os 
trâmites do processo podem ser 
acompanhados por e-mail ou 
pelo Portal do Cidadão (http://
castro.atende.net/), onde está 
disponível o Portal da Transpa-
rência e vários outros serviços à 
população castrense. “A gestão 
atual se preocupa em facilitar ao 
máximo o acesso à informação, 
por isso oferece um canal mais 
próximo”, comenta Scheleider. 
O superintendente também 
conta que, além da divulgação 
da Ouvidoria através de cartazes 
em vários locais, novas formas 
de aproximar o cidadão a infor-
mação estão sendo estudadas, 
como a implantação de guichês 
eletrônicos. “A Superintendên-
cia de Gestão Administrativa e 
a Ouvidoria trabalham em prol 
de ajudar ao máximo a popula-
ção dentro dos trâmites legais”, 
finaliza.

Número de 'solicitações' à 
Ouvidoria cresce em 2016

ATENDIMENTO

Superintendente de Gestão 
Administrativa explica que a 
Ouvidoria serve como um canal 
de aproximação à população

Luana Dias

Em 2015, mais de 
2.200 atendimentos 

foram realizados
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Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

VAN MASTER ABRE VAGAS 
Para alunos do período da manha, para 
centro e UEPG campus. Fone: 942) 9969-
8549/ 9951-4616.

DIARISTA COM REFERÊNCIAS
Procuro diária para realizar faxina nas 
quartas e quintas – feiras. Tenho Refer-
encias. Fone: (42) 9919-1774.

DIARISTA OU MENSALISTA
Tenho disponibilidade para as quartas e 
quintas. Tenho referências. Fone: (42) 
9919-1774. 

JARDINAGEM E PAISAGISMO
Corte, controle de ervas daninhas, poda. 
Fone: (42) 9932-1425.

KM EMPREITEIRAS
Serviços diversos em tornos, residência, 
limpeza de terrenos, jardinagem, caixas 
de águas entre outros. Fone: (42) 9802-
3029.

ATUAL AMBIENTES 
PLANEJADOS 
CONTRATA

Profissional com experiência em 
vendas, bom relacionamento 
com equipe e vontade de 
aprender. A empresa oferece: 
Treinamento, excelente ambi-
ente de trabalho vale transporte, 
salário do comércio e comissão 
(Até quatro vezes o salário). 
Interessados enviar currículo 
para erequiao@gmail.com.

VENDO
Um Servidor Torre Intel(R), Xeon(R), 
CPU E3-1220 v3 @ 3.10GHz - Quad 
Core, Cache Size 8 MB, RAM 4 Gb, HD 
SATA 3 de 500 Gb. Um No-Break NHS 
Compact Plus III 1200 VA. Valor: R$ 
4.500,00 Fone: (42)3125-1733 (horário 
comercial).

EMPRESA
AGRÍCOLA CONTRATA

Auxiliar de escritório, experiência em 
lançamentos contábil, conhecimento no 
Excel e Word. Currículo e entrevista no 
Executive Center. Rua Padre Damaso, 
nº 270, sala 11. Fone: (42) 3232-3658 
/ 9871-9501.

PROCURA-SE EMPREGO 
Como acompanhante de idosos, no 
período da noite. Fone: (42) 9951-
3292.

KM CONSTRUÇÕES
E EMPREITEIRAS

Pedreiro e carpinteiro em geral, hidráulico 
e elétrico, cobertura, pisos, cerâmicas 
entre outros. Orçamentos sem compro-
misso no fone: (42) 9802-3029.

COMPRO LIVROS USADOS
WhatsApp: (42) 9158-5021, e-mail: 
fabianolivros@gmail.com. Fone: (42) 
9836-3093 (TIM) 8810-4951 (Claro) 
8407-8797 (Oi) 9158-5021 (Vivo).

COMPRA-SE
Latinhas, metais, cobre, bateria e alumínios 
em geral. Fone: (42) 9938-0387.

GANHE 
DINHEIRO VENDENDO

PRODUTOS PURIFIC
Maiores informações na loja 
Purif ic Castro. Rua Cruz 
Machado,1289. 

VENDE-SE
LAN HOUSE

Com dois ares-condicionados e 21 
estações, com móveis planejados. Rua 
Cruz Machado 1901. Tratar pelo fone: 
(42) 9863-2014.

PROCURO EMPREGO
COMO DOMESTICA

Tenho disponibilidade para posar no 
emprego, diarista ou baba com referencias 
e experiência. Fone: (42) 9942-1761.

ALUGA-SE QUARTO
Com banheiro na Rua Pedro Dobes. Fone: 
(42) 9955-3747

ALUGA-SE QUITINETE 
MOBILIADA

Localizada em frente à Fancar, sobre a loja. 
Valor: R$ 625,00 com água inclusa. Fone: 
(42) 9806-0777/ (62) 8274-2211.

ALUGA-SE APARTAMENTO
EM PONTA GROSSA

Com 2 quartos, no 3º andar no Res. 
Monteiro Lobato, bairro Jardim Carvalho. 
Valor R$ 600,00. Fone: (42) 3232-5386 
ou 9993-5386.

ALUGA-SE
QUITINETE 

Vila Frei Matias. Tratar na lanchonete, 
Maestro Bento Mossurunga. Fone: (42) 
9919-0911.

VENDO SOBRADO
Sobrado Sonata em Ponta Grossa,  no 
Parque Nossa Srª das Graças, com dois 
quartos, área de serviço, sacada e entrada 
individual. Financiamos pelo Minha Casa 
Minha Vida. Fone: (42) 9972-5387 / (42) 
9972-5387

VENDE-SE CHÁCARA
Com dois alqueires, casa e luz. Troca por 
casa em Castro. Valor: R$ 160.000,00. 
Fone: (42) 9936-6945 / 8818-3202.

VENDE-SE CHÁCARA
À 50 km da cidade de Castro, com 
reflorestamento plantado. Aceito casa ou 
lote como parte do pagamento. Aceito 
propostas. Maiores informações ligar no 
número (42) 9955-8617.

VENDO APARTAMENTO
Apartamento novo em Ponta Grossa, no 
edifício Cristal, situado no Jardim Car-
valho, próximo aos mercados Tozzeto, 
Condor e Muffato. Com dois quartos com 
ou sem suíte, churrasqueira na sacada, 
uma ou duas vagas de garagem. A partir 
de R$ 200 mil. Fone: (42) 972-5387 / 
9954-3335.

ALUGA-SE CASA NA
PRAIA DE GUARATUBA

Com cinco quartos, sala, copa, cozinha e 
três banheiros, salão com churrasqueira 
e lavanderia. À 150 metros da praia, 
à 400 metros do Sup. Brasão, à 100 
metros de Candeias. Diária R$ 330,00. 
Reservas pelo fone: (42) 3232-5488 / 
9973-0703.

VENDE-SE CASA
Imóvel em alvenaria, localizado no 
Pandorf 2. Negocia-se por carro ou 
caminhão. Valor R$100.000,00. Contato 
(42) 8870-8676.

VENDE-SE CHÁCARA
Localizada no Abapan, com dois alqueires, 
na beira do asfalto, contendo duas casas, 
um estábulo e um paiol. Fone: (42) 8812-
3444 / 9990-2022.

VENDO CHÁCARA
Chácara com dois alqueires, casa e luz. 
Troco por casa em Castro. Valor: R$ 
150.000,00. Fone: (42) 9936-6945 / 
8818-3202. 

VARELA IMÓVEIS VENDE
Casa próximo ao Condor, na Rua do Morro. 
Ótima localização para comércio. Valor: R$ 
290.000,00. Fone: (42) 3233-3000 / 9112-
6092. www.varelaimoveis.com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Lindo apartamento no Cento de Castro, 
com três quartos e duas varandas 
maravilhosas, perto de tudo, com móveis 
planejados. Fone: (42) 3233-3000 / 9112-
6092. www.varelaimoveis.com 

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Barracão com terreno plano de 750 m² 
na D. Pedro II, próximo ao Senac. Fone: 
(42) 3233-3000 / 91126092. www.vare-
laimoveis.com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Casa com terreno de 750 m², 14x50, no 
Jardim dos Bancários, maravilhoso para 
fazer sobradinhos. Valor de R$ 280 mil. 
Fone: (42) 3233-3000 / 9112-6092. www.
varelaimoveis.com

VENDE-SE SOBRADO NOVO
Rua Rio de Janeiro, 1585, próximo ao 
CAIC. Última unidade. Aceito carro, 
mais financiamento, Caixa. Valor: R$ 
320.000,00. Fone: (42) 9911-6291

VENDO MOTO HONDA CG 
Na cor preta 125 KS, ano 2015, com 1650 
km, quitada, seis meses de uso. Aceito 
carro na troca. Valor: R$ 5.600,00. Fone: 
(42) 99828784.

VENDE – SE GM/S10 
Advantage com cabine Simples, ano 2011, 
cor preta. Valor R$ 35.800,00. Fone (42) 
9966-9779 / 3232-8614.

VENDE-SE VW GOL PLUS 2001
Cor vermelha, 4 portas, com vidro e 
trava elétrica, ar, 4 pneus e rodas novas. 
Valor R$ 10.000,00. Tratar Zanon (42) 
9914-4532.

DA ASSESSORIA

A Secretaria Municipal de 
Segurança Pública já iniciou a 
vistoria nos veículos que rea-
lizam o transporte escolar em 
Castro. Nesta semana o trabalho 
abrange os veículos que fazem o 
transporte dos alunos da zona 
rural e, na próxima semana, 
serão realizadas as inspeções de 
vans e ônibus particulares que 
prestam o serviço. As vistorias 
acontecerão entre os dias 1º e 5 
de fevereiro, na sede da Guarda 
Municipal, no Parque Lacustre.

Os proprietários de veículos 
particulares devem fazer agenda-

mento para inspeção ainda nesta 
semana, na sede da Secretaria 
Municipal de Segurança Pública, 
na rua General Câmara, 23. 
A vistoria, explica a secretária 
municipal de Segurança Pública 
e Autoridade Municipal de Trân-
sito, Regina Maria Vassão Iezak, 

será feita com base no Decreto 
41/2014, que rege o transporte 
coletivo e escolares em Castro, 
considerando também as normas 
do Código Brasileiro de Trânsito 
(CTB). Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone (42) 
2122-5072; 50-73 ou 5074. 

Assim, ao realizar o agenda-
mento, é necessário apresentar 
o comprovante de pagamento 
da taxa de vistoria – que deve 
ser efetuado junto ao setor de 
Tributação da Prefeitura, no 
valor de R$ 71,87 – e apre-
sentar todos os documentos 
previstos no Decreto 41/2014, 
publicado na edição do Diário 
Oficial Eletrônico de Castro de 
07 de fevereiro de 2014. Com a 
aprovação em inspeção e o inte-
gral atendimento dos requisitos, 
será expedida a 'Autorização 
para transporte de escolares', 
conforme adesivo numerado e 
pessoal, cedido pela Coorde-
nadoria Municipal de Trânsito 
(Comutran) e que será fixado 
no parabrisa dianteiro, no canto 
inferior esquerdo do veículo, 
válido por seis meses. “Em 
meados do ano acontece uma 
nova vistoria dos veículos. Mas, 
na ocasião, os proprietários 
precisam apresentar apenas o 
alvará 2016, não sendo neces-

sário efetuar pagamento da taxa 
de vistoria”, explica Regina. 

O veículo não submetido 
à inspeção semestral terá seu 
registro bloqueado e não poderá 
exercer o transporte escolar.

Exigências
A inspeção é feita pela 

Comutran, através da Guarda 
Municipal - sob a coordenação 
da Autoridade Municipal de 
Trânsito. 

Os critérios que devem ser 
atendidos pelo veículo destinado 
à condução coletiva de escolares, 
para fins de circulação nas vias 
abertas à circulação estão espe-
cificados no Decreto 41/2014 e 
determinam, entre outras coisas, 
que para o transporte de alunos 
menores de dez anos é obrigató-
ria a assistência de uma pessoa 
credenciada pelo permissionário 
ou escola interessada, a fim de 
garantir a plena segurança dos 
alunos, assim como os equipa-
mentos obrigatórios, comuns 

aos veículos da mesma espécie, 
previstos no Código de Trân-
sito Brasileiro e Resoluções do 
Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran). 

De acordo com a medida, o 
condutor de veículo destinado 
ao transporte de escolares deve 
ter idade superior a 21 anos; 
ser habilitado na categoria 'D'; 
ser aprovado em curso espe-
cializado, comprovado através 
da apresentação de certificado 
ou credencial expedida pelo 
órgão de trânsito Estadual ou 
por escolas especializadas cre-
denciadas pelo Detran/PR; não 
ter cometido nenhuma infração 
grave ou gravíssima, ou ser 
reincidente em infrações médias 
durante os doze últimos meses; 
e apresentar certidão negativa 
do registro de distribuição cri-
minal, relativa aos crimes de 
homicídio, roubo, estupro e 
corrupção de menores, renová-
vel a cada cinco anos (conforme 
artigo 329 do CTB). 

Proprietários de veículos particulares devem
fazer agendamento para inspeção ainda nesta semana

Inspeções são 
realizadas pela 
Comutran, 
através da 
guarda

Divulgação

'Segurança' inicia vistoria em Castro
VEÍCULOS QUE FAZEM TRANSPORTE ESCOLAR
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Foi identificado pelos peri-
tos do Instituto Médico Legal 
(IML) os corpos de Everson 
Carlos dos Santos, 41 anos, e 
Lucas de Azevedo Riveiro, 21 
anos, vítimas de acidente ocor-
rido na tarde de terça-feira (26) 
no quilômetro 206 da PR-092. 
O local fica entre as cidades de 
Jaguariaíva e Arapoti.

A colisão frontal, de acordo 
com a Polícia Rodoviária 
Estadual (PRE), foi regis-
trada em trecho simples da 
rodovia e envolveu dois veí-
culos, um Fiat Strada, placas 
de Campo Largo, e um cami-
nhão Volkswagen Titan, com 
placas de Siqueira Campos. O 
automóvel em que estavam as 
duas vítimas fatais, ficou total-

mente destruído.
Informações colhidas no 

local dão conta de que, logo 
após o acidente, o caminhão 

chegou a tombar e pegou fogo, 
contudo, Mário Sérgio Martins, 
de 29 anos, motorista do cami-
nhão, não teve ferimentos. 

Grave acidente envolvendo carro 
e caminhão mata duas pessoas

Após a colisão, caminhão tombou e
pegou fogo. Motorista não teve ferimentos

Divulgação / WhatsApp

DA ASSESSORIA *

Ortigueira - A Polícia Civil 
de Ortigueira prendeu, na terça-
feira (26), Luiz Iran de Oliveira, 
51 anos, foragido desde a semana 
passada, suspeito de participar de 
uma quadrilha que roubou mais de 
22 bancos e caixas eletrônicos. A 
prisão de outros integrantes da 
quadrilha ocorreu durante a Ope-
ração Cangaço, deflagrada pelo 
Departamento de Inteligência do 
Estado do Paraná (Diep), com o 
apoio das Polícias Civil e Militar, 
na quinta-feira (21).

De acordo com o delegado 
titular de Ortigueira, Rafael 
Souza Pinto, o criminoso foi 
preso na região central da cidade 
e também é suspeito de cometer 
alguns roubos em pedágios. “Ele 
também é suspeito de cometer 
quatro roubos a pequenos car-
ros de carga em uma estação de 
pedágio”, disse.

Operação Cangaço
Após o assalto a uma agên-

cia bancária na cidade de Bor-
razópolis, quando dezenas de 
pessoas foram feitas reféns numa 
modalidade criminosa conhecida 
como cangaço, até então inédita 
no Paraná, policiais civis e do 
Serviço Reservado do 5º Bata-
lhão de Polícia Militar iniciaram 
a investigação e concluíram que 
esta quadrilha efetuou 22 roubos 
a banco.

A ação foi realizada em Orti-
gueira, Telêmaco Borba, Imbaú, 
Faxinal, Lerroville, Mauá da Serra 

e Londrina. De acordo com o 
balanço final da operação, foram 
apreendidas 15 armas, sendo 
uma submetralhadora, além de 
pistolas calibre 12 e 40, e tam-
bém de outros calibres.Também 
foram retirados de circulação 
carros, munições, farda camu-
flada, balança de precisão, pis-
tolas, uma grande quantidade de 
cigarro,celulares, pendrive, más-
caras e computadores.

Mais de 200 policiais milita-
res e civis das mais diferentes uni-
dades de segurança como Cope, 
Bope, Rotam, BPMOA (Batalhão 
de Polícia Militar de Operações 
Aéreas), Choque e Denarc, poli-
ciais civis das subdivisões de Lon-
drina, Apucarana e da Delegacia 
de Ortigueira, policiais militares 
do 5° Batalhão de Polícia, parti-
ciparam da ação.

* COM LUCIANA WESTPHAL 

Foragido da Operação 
Cangaço é capturado

EM ORTIGUEIRA

Luiz I. de Oliveira, 51 anos, 
fazia parte da quadrilha que 
assaltou 22 bancos na região

Divulgação / Polícia Civil

OUTROS CINCO CONTINUAM FORAGIDOS

Daniel Maia da Rocha Junior, Jean Stanelary Martins, Jucelio 
de França, Julio Jesse Cesar da Rocha e Marcio dos Santos Bancks 
estão foragidos. Quem tiver informações sobre o paradeiro dessas 
pessoas pode entrar em contato com equipes policiais pelo telefone 
181, que será garantido o anonimato. 

Ponta Grossa – Dois 
homens, um de 20 e outro de 
32 anos, sendo um deles fugi-
tivo do sistema prisional, foram 
presos por policiais militares 
da P/2, de Ponta Grossa, na 
madrugada de terça-feira (26) 
sob a suspeita de terem come-
tido assaltos na cidade. 

A prisão aconteceu no 
bairro de Oficinas depois de 
denúncias anônimas. Uma das 
equipes da PM que patrulhava 
a região avistou um carro, 
Ford Fiesta com dois homens 
em seu interior, que condiziam 
com as características repas-
sadas pelo denunciante. Na 
abordagem do veículo, os poli-
ciais apreenderam uma pistola 
calibre .40, de uso restrito da 
polícia, com numeração ras-
pada, além de dois carregado-
res e 25 munições. 

Segundo o boletim policial, 
o automóvel utilizado pelos 
suspeitos possuía registro de 
roubo ocorrido em Sengés, no 
dia 20 de janeiro deste ano.

Dois são presos 
sob a suspeita 
de assalto

Arma apreendida é 
de uso restrito da polícia 

Divulgação  / Polícia Militar

Ponta Grossa - A Investiga-
ção do Setor de Homicídios de 
Ponta Grossa abriu inquérito e 
está apurando a motivação e a 
autoria do assassinato de Gildo 
José de Deus, de 44 anos. Ele 
morreu na noite de segunda-feira 
(24), alvo de vários disparos. 

Em conversa com um dos 
investigadores foi relatado que 
alguns suspeitos do crime foram 
apontados por testemunhas, 
inclusive o advogado de um deles 
alertou à polícia que o suspeito 
se apresentaria para ser interro-
gado. “O delegado nos falou que 
ele não tem nada a ver com o 
crime e que se apresentaria para 
tirar as dúvidas da polícia. Fora 
isso, escutamos algumas pessoas 
e estamos levantando informa-
ções para poder filtrar tudo”, 
contou. 

Crime
De acordo com as informa-

ções das equipes do Siate e do 

Samu, Gildo foi morto com qua-
tro tiros. Testemunhas repassa-
ram aos militares que, depois de 
ferida a vítima teria caminhado 
alguns metros, mas caiu no chão, 
já em óbito. 

O crime aconteceu na rua 
Izaura Torres Cruz, no bairro 
Jardim Carvalho, por volta das 
21 horas. 

Antigo conhecido
Ainda de acordo com o inves-

tigador, Gildo contava com várias 
passagens pela polícia, três delas 
pelo crime de homicídio. “Ele é 
acusado de dois assassinatos em 
Ponta Grossa e um em Santa 
Catarina, além de outros roubos. 
Então, estamos vendo se a morte 
dele é de motivação de algum 
parente das vítimas que ele fez 
durante a vida, mas nada ainda 
está comprovado”, finalizou.  

Gildo trabalhava como moto-
rista e deixa dois filhos. 

Investigação apura assassinato 
registrado no Jardim Carvalho

Divulgação / A Rede

Estão presos na carcera-
gem pública de Castro, desde 
a segunda-feira (25), o casal 
Cayton José dos Santos e 
Débora Aparecida Lauretino, 
segundo a polícia, chefes de uma 
associação criminosa suspeita de 
roubos a motoboys na cidade. A 
prisão aconteceu por meio uma 
operação da Polícia Civil em con-
junto com a Militar na vila Santa 
Cruz.

O delegado titular da 43ª 
DRP, Emmanoel David, comen-
tou que “a mulher ligava para 
pizzarias e lojas e pedia para 
entregar, nisso o companheiro 
com outros cúmplices abordavam 
a vítima e realizavam o assalto a 
mão armada”. 

Indagada sobre a versão 
relatada para a polícia, a sus-
peita falou que era mentira. “Ela 
colocou toda a culpa em um ter-
ceiro envolvido, menor de idade 
e ainda foragido, alegando que 
era ele quem ligava, porém, as 
vítimas falaram que a voz de 

quem pedia era sempre de uma 
mulher”, enfatizou Emmanoel. 

Além do menor indicado pela 
mulher, mais um homens ainda 
está foragido. “Estamos prosse-
guindo com as buscas, em rela-
ção ao menor de idade foi pedido 
a internação do mesmo”, expli-
cou o delegado. 

A dupla está presa temporaria-
mente, mas conforme Emmanoel 
a ‘preventiva’ deles será solicitada 
ainda nessa semana. Eles são sus-
peitos de pelo menos três assaltos 
envolvendo motoboys. 

Último crime 
O último registro de crime 

da associação foi no domingo 
(24), próximo das 22 horas. Os 
marginais tiveram o atrevimento 
de pedir uma pizza grande e 13 
latas de cerveja, e ainda roubar o 
entregador. 

Além de roubarem a entrega, 
eles também levaram a motoci-
cleta do funcionário e mais R$ 
300,00. 

Chefes de 'associação 
criminosa' são presos

Conforme a PM, mulher 
ostentava dinheiros dos assaltos 
em grupos de WhatsApp 

Clayton é suspeito de
pelo menos três crimes 
envolvendo motoboys

Fotos: Divulgação

GRUPO QUE ASSALTAVA MOTOBOYS

Vítima levou quatro tiros, não 
resistiu e morreu no local do crime 

Prisão foi realizada 
após polícia receber 
denúncias anônimas

Casa lotérica, localizada 
na Vila Santa Cruz, foi alvo 
de assalto em plena luz do 
dia. O crime aconteceu perto 
das 16h30 e até o fechamento 
dessa edição ninguém tinha 
sido preso. Eles roubaram 
cerca de R$ 5 mil em dinheiro 
e mais alguns cheques. 

Segundo o delegado res-
ponsável pelo caso, Emmanoel 
David, imagens de segurança 

do local apontam que os assal-
tantes seriam dois menores 
de idade. “As imagens das 
câmeras são muito ruins, mas 
a princípio aparentam ser dois 
menores”, explicou. 

Roubo
Através de boletim, a 

Polícia Militar informou que 
a dupla chegou ao local, por-
tando armas de fogo e deu voz 

de assalto. A ação aconteceu 
em menos de dois minutos. 
Após o assalto os criminosos 
fugiram sem deixar rastros. 

A PM realizou patrulha 
pela região, mas ninguém foi 
identificado. 

Preocupação
De acordo com os números 

da delegacia local, somente 
esse ano várias apreensões 

evolvendo menores de idade 
foram registradas. “Temos 
aproximadamente 30 proce-
dimentos de menores, ou seja, 
mais de um por dia. Desses 
pelo menos 15 pedidos de 
apreensão dos adolescentes 
foram feitos, porém, nenhum 
dos infratores ficou preso em 
decorrência da falta de vagas 
no Centro de Socioedudação 
– Cense”, revelou Emmanoel. 

Menores assaltam casa lotérica em Castro
EM PLENA LUZ DO DIA

LUCIANA WESTPHAL

SEGURANCA@PAGINAUM.COM 

Um casal de idosos pas-
sou por momentos terríveis 
na manhã de quarta-feira 
(27) em Castro, após serem 
torturados por quatro homens 
que invadiram sua casa e os 
espancaram enquanto rou-
bavam dinheiro. Informações 
extra-oficiais dão conta de 
que o homem, de 80 anos, 

sofreu ferimentos conside-
rados graves e precisou ser 
encaminhado a um hospital 
em Ponta Grossa. 

Após as agressões os ban-
didos chegaram a algemar o 

casal. Tudo se normalizou por 
volta das 10 horas quando as 
vítimas conseguiram acionar 
a Polícia Militar e relatar o 
que havia acontecido. 

A quantia roubada pelos 

marginais não foi divulgado 
pela polícia.

Investigação
De acordo com a Polícia 

Civil, a mulher, que não teve 
a idade revelada, irá compa-
recer nessa quinta-feira (28) 
até a delegacia local para 
prestar depoimento. Além 
disso, as algemas usadas 
pelos suspeitos pertenciam ao 
Departamento de Execuções 
Penais, ou seja, pela nume-
ração delas é possível identi-
ficar de qual Cadeia Pública 
pertenciam, auxiliando na 
busca pelos suspeitos. 

“A primeira impressão era 
de que as algemas vieram de 
Irati, mas o Depen descartou 
a possibilidade e as investi-
gações continuam”, relata-
ram policiais. 

Algemas pertenciam ao Departamento Penal pela
numeração polícia descobrirá de qual carceragem pública vieram 

Vítimas foram 
algemadas e 
uma delas
precisou ser 
internada em 
Ponta Grossa

Blog de Castro

Idosos são torturados por bandidos 
A FIM DE ROUBAR DINHEIRO
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28/1
Guilherme van Mierlo

Andréa Marinoni Jonczyk
Carlos A. C. Dias
Claudiney Iank

Paulo Gallo
Ricardo Menarim
Rosane Iank Babi

Murilo Choma
Rafael Nunes

29/1
Felipe Tomadon
Ataíde Chagas

Camila Age
Eliezer Coutinho

Gustavo Bueno da Rosa
Julia de Lara

Chede Bourguignon
René Serpe Rouede

Ketelyn Souza
Guilherme Mateus Kremer

Elizangela Silva
Úrsula Brandes

ÁRIES: O trabalho pode exi-
gir mais atenção aos detalhes logo 
cedo, mas logo o astral melhora.  
Cor: ouro.

TOURO: Na parte da ma-
nhã, qualquer assunto pode ser 
resolvido com mais facilidade.  
Cor: cinza.

GÊMEOS: Assuntos domés-
ticos talvez precisem de supervisão 
extra.  Romantismo e carinho não 
vão faltar. Cor: marinho.

CÂNCER: Assuntos que exi-
gem sua presença fora do local de 
trabalho podem agitar a manhã.  
Cor: azul.

LEÃO: Não descuide do que 
é seu e agarre qualquer oportuni-
dade de ganhar dinheiro logo cedo. 
Cor: lavanda.

VIRGEM: O Sol continua 
estimulando os cuidados com o cor-
po, não deixe a saúde em segundo 
plano. Cor: preto.

LIBRA: Você começa o dia 
com a energia em baixa, mas isso 
logo muda. A Lua brilha em seu sig-
no e renova seu pique. Cor: vinho.

ESCORPIÃO: Se precisa 
de ajuda ou conselho com alguma 
coisa, procure um amigo que te-
nha experiência no assunto.  Cor: 
laranja.

SAGITÁRIO: Termine as-
suntos pendentes no trabalho. Se 
já tem alguém em vista, um papo 
favorece a conquista. Cor: pérola.

CAPRICÓRNIO: Não deixe 
escapar nenhuma chance de ganhar 
mais dinheiro. Cor: ouro.

AQUÁRIO: Resistir ao impul-
so de jogar tudo para o ar e reco-
meçar do zero, na parte da manhã, 
vale a pena. Cor: violeta.

PEIXES: Termine tarefas e 
projetos que envolvem os colegas 
ou exigem colaboração de outras 
pessoas. Cor: creme.

Se você não conseguiu 
aproveitar as ofertas dos 
grandes feirões da Lojas 
MM, a rede inova mais uma 
vez e oportuniza aos consu-
midores dois dias de ofertas 
arrasadoras com as mesmas 
condições de preço oferecidas 
na Black Friday, que acontece 
em novembro.

É o Red Friday Lojas MM 
que trará descontos de até 
70% e os preços serão ainda 
mais baixos do que o Feirão 
da Madrugada. 

De acordo com o vice-
presidente da Lojas MM, 
Marcio Pauliki – “o Grupo 
MM inova mais uma vez! 
Acredito até que a partir do 
ano que vem mais empresas 
de varejo irão somar-se a esta 

Lojas MM realiza a 
inédita 'Red Friday' 

campanha  como já acontece 
com a Black Friday e as 
liquidações do início do ano, 
onde o varejo faz promoções 
conjuntas”.

O Red Friday contempla-
rá as mais de 200 lojas da 
rede presentes no Paraná, 
Santa Catarina, Mato Grosso 
do Sul e São Paulo. Serão 
muitos produtos em móveis, 
eletro e tecnologia poderão 
ser adquiridos com até 70% 
de desconto. 

O Red Friday acontece 
na sexta-feira (29) e sábado 
(30), e os clientes poderão, 
mais uma vez, renovar a casa 
com essa grande inovação 
da Lojas MM que fecha com 
chave de ouro janeiro, o  mês 
das liquidações.

Destaque para a princesinha 
Lara Telles Krubniki que 

comemorou seu 1° aninho no 
dia 24, no Salão da Igreja 

São José, junto dos pais 
Fabio Ricardo Krubniki e 
Alicieli Telles Krubniki, e a 

irmã Amanda Telles 
Krubniki. Parabéns!

Leticia Martins, 16 anos, aprovada em 
Engenharia de Produção pela PUC-PR, 
na 2ª colocação, com bolsa de 100%

1º aninho

Lívia, de 2 meses, filho de Jackson 
Pereira dos Santos e Jéssica 

Coques Moreira, em lindas fotinhas 

Sexta-feira (29) é dia de 
Guilherme Mateus Kremer 
comemorar mais um ano 
de vida. Feliz aniversário!

Esse mês foi de festa para 
Andressa Ferraz Gonçalves e 

sua família, ela que é formanda 
de Direito pelo Cescage   

Em ritmo de aniversário hoje, 
Carlos A. C. Dias
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